
La Roue libre de Thau 

Conseil d’Administration 

du Vendredi 14 Avril 2023


Tenu chez Nicole Guillet, rue des Hespérides, et a débuté à 19 H.

Etaient présents : 

Sophie Aubry, Paul Autran, Jeanne-Marie Beaufreton, Christine Chaudesaigues, Nicole Guillet, 
Alika Legay, Raymond Medioni, Fred Passicot, Brigitte Pelerein, Ingrid Picard, Lina Saliou, Jean-
Pierre Van Vooren et Madeleine Verger.

Excusés : Dominique Démaret.


En introduction, la date du prochain CA est fixé au vendredi 12 mai soit soit chez Jeanne-Marie, 
soit chez Paul. (l’ensemble du CA recevra une convocation avec l’ordre du jour, et le lieu où se 
tiendra la réunion).


L’ordre du jour était le suivant :


1) Préparation d’une news’letter 

2) Utilisation du nouveau téléphone  
3) Accueil des nouveaux

4) Point sur les travaux en cours et création de la Maison du Littoral (Lina et Jean Pierre) 
5) Mise à disposition d'une salle sur Frontignan (Fred et Ingrid) 
6) Pièce de théâtre : "Rustine", présentée par Sophie, 
7) Point sur relations avec la mairie de Sète (Sophie et Nicole) 
8) Mai à Vélo à la Médiathèque de Frontignan (Fred, Ingrid)

9) Soutien à l’association ALT sur le trajet du nouveau TGV 


Lina Saliou et Jean-Pierre dans le cadre d’un CA élargi, sont intervenus en premier (point 4 de 
l’ordre du jour) pour nous faire part de leurs recherches et démarches : 

4) Point sur les travaux en cours et création de la Maison du Littoral (Lina et Jean Pierre) :


Dans un 1er temps, Lina nous rappelle qu’elle fait partie de la Roue libre de Thau depuis sa 
création en 2015,  elle fait partie de ceux qui ont participé à sa création.

Avec Jean-Pierre Van Vooren et dans le cadre du suivi des aménagements cyclables, ils 
rencontrent régulièrement le département en la personne de M. Eric Melin (responsable des 
aménagements cyclables,  Direction des mobilités politiques, techniques et innovation du pôle 
routes et mobilités).

Pour info, en 2019, a été lancé le plan Hérault Vélo, qui s’étale jusqu’en 2024. 

A cet effet, le département, a débloqué un budget de 5 millions d’euros visant à résorber les 
discontinuités cyclables sur le département en programmant la construction de nouvelles pistes 
cyclables. (on peut consulter en ligne ce plan Hérault vélo https://herault.fr/292-plan-herault-
velo.htm)

Le coût d’un km de piste cyclable est de 150 000 euros, 10 fois plus pour une route et 100 fois 
plus pour une autoroute…...
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Le département a souhaité également impliquer fortement les acteurs associatifs et c’est dans ce 
cadre que Jean-Pierre et Lina ont participé à des réunions annuelles et on put avoir des contacts 
réguliers avec M. Melin sur des points particuliers.


Les projets sur lesquels ils ont participés ou qu’ils ont suivis : 

Travaux sur la D600  : création d’une passerelle à Poussan (piste cyclable entre Séte et 
Montbazin) pour éviter l’échangeur. Lina et Jean-Pierre ont proposé un itinéraire provisoire 
pendant les travaux, itinéraire qui a été retenu. Les travaux qui vont commencer devraient durer 5 
ans. La réunion du 19 avril a été très fructueuse, les agents techniciens du département impliqués 
ont fait un travail remarquable aussi bien sur l’aménagement de cette future piste cyclable et sur 
le trajet provisoire proposé par Lina et Jean-Pierre.


Travaux entre Vic La Gardiole et Mireval pour permettre la traversée de la nationale en toute 
sécurité, aménagement d’une piste cyclable sur le pont et contournement sécurisé. Les travaux 
sont en cours et devraient être terminés d’ici l’été. 

Lina et Jean Pierre souhaiteraient que dans le cadre de nos balades du vendredi et du dimanche, 
que nous soyons vigilants à l’état des pistes cyclables et aux problèmes rencontrés, afin de 
pouvoir le faire remonter au département (c’est le département qui gère les pistes cyclables entre 
les communes de l’agglo).

Ils rappellent également que le département s’occupe de la signalétique sur les routes et pistes, 
donc, ne pas hésiter à faire des repérages et nous les faire remonter via le contact, la Roue Libre 
de Thau.

Raymond intervient pour indiquer que l’on peut également demander une subvention pour 
aménager le local vélo de Frontignan, la Peyrade.


Halte vélo et Maison du Littoral :  ce que nous avons décidé pour la halte vélo de la maison du 
littoral (retranscription faite par Lina)

Cela permettra aux personnes qui iront à la prochaine réunion avec M. Teillaud de parler au nom 
de l’association et non en son nom propre.

Nous nous sommes mis d’accord pour une halte vélo au minima avec :

- un accueil cycliste avec doc,  cartes itinéraires ...

- une aire de pique-nique et repos avec tables, bancs, transats.... à l’ombre 

- une aire de gonflage et kit de réparation 

éventuellement une petite restauration rapide + café 

et surtout un accès facile depuis la piste cyclable qui se trouve de l’autre côté de la future  maison 
du littoral.

 

Par contre, nous pensons que le lieu n’est pas idéal pour une maison du vélo puisque loin de 
tout.  

Nous demandons donc de pouvoir créer une maison du vélo dans Frontignan avec accueil , 
atelier autoréparation, formation mécanique, vélo école, location vélos .…


1) La news’letters : il a été décidé dans un 1er temps de reprendre le modèle qui avait été 
proposé précédemment par Dominique Démaret mais qui nécessite d’être repris sous un autre 
format.

En conclusion, il faudra voir avec Maëlic pour créer une trame. Le titre en serait  : l’info en roue 
libre.


Ce qui a été retenu : 

- une introduction
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- l’actualité de l’association  : nouvelles des équipes  : vélo école, atelier, achat de matériel, 
changement d’horaires, 


- l’écho des balades et des pistes cyclables,

- réglementation : évolution, code de la rue, équipements obligatoires…...

- infos de la FUB et autres associations,

- Événements à venir ou participation de la RLT (CA, AG, participation à des événements vélo ou 

sportifs, intervention, Mai à vélo, inscription aux ateliers mécaniques, vélo-école, etc.)


Jeanne-Marie Beaufreton et Christine Chaudesaigues vont prendre en charge la préparation de la 
1èr parution afin de faire un essai pour juin et d’établir un mode opératoire pour les pigistes 
suivants  !! (le recueil des infos, la présentation…) en cas de manque d’infos, les rubriques non 
remplies seront supprimées pour l’édition en cours.


2) Utilisation du nouveau téléphone : 

Achat effectué mais pas l’abonnement, en cours, devrait être effectif lors du prochain CA.

A chaque CA, le téléphone sera pris en charge par un membre, il a été dressé une liste des 
personnes ressources concernant les demandes suivantes, étant entendu que l’on n’a pas une 
connaissance exhaustive de tous les domaines d’activités de la RLT (un petit répertoire tél sera 
envoyé à tous les membres du CA).

- Demande d’un journaliste : Daniel

- Atelier : Paul, Raymond,

- Vélo-école : Fred, Jeanne-Marie, Sophie,

- Formation aux métiers du vélo et réinsertion : Raymond,

- Relation aux élus : pour Frontignan : Ingrid, et pour Sète : Nicole et Sophie.


3) Accueil des nouveaux :

Paul propose d’identifier les bonnes volontés, les compétences.

L’accueil pourrait se faire une fois par trimestre à partir du fichier adhérent transmis par 
Madeleine.

Paul prépare une proposition pour le prochain CA.


5) Mise à disposition d’une salle sur Frontignan : 

La demande a été déposée auprès de la mairie et est en attente de la décision de la commission 
d’arbitrage.


6) Pièce de Théâtre « Rustine » présentée par Sophie Aubry :

La pièce pourrait faire l’objet d’une représentation lors d’une journée de fête avec nos adhérents, 
avec un atelier d’auto-réparation, une bourse aux vélos.

Le projet reste à définir lors du prochain CA et pourrait être programmé en novembre (depuis, la 
date proposée est le samedi 11 novembre avec une ou deux représentations).

Sophie s’occupe d’obtenir un devis, et prépare le projet. Ensuite, à revoir au prochain CA pour 
établir le projet dans le détail  : trouver un endroit, prévoir les activités proposées, réunir les 
animateurs,  définir les besoins en matériel, proposer un ou des coordinateurs (un groupe?) qui 
assurent la préparation de l’ensemble et la participation financière des spectateurs ou la 
recherche de subvention.


7) Relations avec la Mairie de Sète :

Sophie nous lit la lettre de demande de RDV avec la mairie de Sète dans le cadre du nouveau 
bureau.
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Nicole propose une alternative en rencontrant de manière informelle des élus de l’opposition pour 
leur demander un positionnement sur la mise en œuvre d’une action en faveur des mobilités 
douces.


En définitive, il a été décidé d’envoyer un courrier à la mairie de Sète en vue d’obtenir un RDV.

Le courrier a été légèrement modifié : préciser le nombre d’adhérents  (380 fin 2022 à vérifier), la 
fréquentation accrue des ateliers auto-réparation.

Sophie et Nicole, s’occupent de la reformuler et nous transmettrons un exemplaire avant l’envoi.


8) Mai à vélo :

Un événement aura lieu le 13 mai 2023 à Frontignan en relation avec la Médiathèque de 
Frontignan, qui mettra à disposition un barnum devant la médiathèque.

Le matin : atelier-vélo

L’après-midi  : atelier d’adresse à vélo pour tous les âges, participation d’Hérault sport qui 
proposera une balade virtuelle à l’aide d’un simulateur.

M. Popineau (service des sports de la ville de Sète) propose le mercredi 10 mai à la base nautique 
de Sète et à partir de 9 h 15 un accompagnement pour les personnes ayant des difficultés à vélo. 
La balade partira de la base nautique jusqu’au Lazaret.


9) Soutien à l’association ALT sur le trajet du nouveau TGV  : A l’unanimité, la réponse est 
négative. En effet, la problématique du TGV est assez éloignée des questions de mobilités 
promues par la Roue Libre de Thau.


Quelques petits rappels et petits ajouts :

- Lors de nos échanges mails au sein du CA, lorsque l’on apporte une réponse à un message, on 

s’en tient à l’objet, c’est-à-dire dans la réponse, éviter de poser une autre question, pour 
permettre par la suite d’effectuer des recherches sur l’objet sans difficultés.


- Les vélos pour la vélo école ont été transportés sur la salle de Frontignan-La Peyrade.

- La vélo-école va reprendre ses activités avant l’été, (5 séances le samedi de 2 h) Jeanne-Marie 

se propose de faire un message aux adhérents et sympathisants pour recruter des participants  
et envoie le framadate pour l’inscription des animateurs.  Nicole suit les participants et fait les 
rappels téléphoniques.


- Fred propose de faire faire un 2ème jeu de clés pour la salle de Frontignan.


Fin de la réunion.


 

CA 14 avril 2023 Page  sur 4 4


